
 

港南防災ネットワーク 第１７回定期総会 議事録  
 日時 ２０１４年６月２１日（土）１４時～１５時 
 場所 さんぽーと港南 区民協働スペース２階多目的室 
出席者 加盟団体２３・出席１４団体(２８人)・委任状９団体・ 

協力団体１２(２４人) 
来賓→ 高輪警察署 警備課 稲森隆浩様、高輪消防署港南出張所長 菊地敏人様 

開会の挨拶 
 司会の小川副会長より開会の挨拶を行なう。参加 23 団体中出席 14 団体により総会が成立している旨

の説明あり。 
会長挨拶 

 飯塚会長より挨拶を行なう。 
来賓挨拶 

 来賓の高輪警察署 警備課 稲森隆浩様より挨拶をしていただく。 
 来賓の高輪消防署港南出張所長 菊地敏人様より挨拶をしていただく。 

議長選出 
 議長の選出は防災ネットワークに一任していただけることを確認後、防災ネットワーク推薦により都

営港南四丁目自治会の塚田氏が議長として選出される。 
議事録・署名人紹介 

 司会の小川副会長より防災ネットワーク事務局の加賀が紹介される。 
議事 
（１）平成２５年度活動報告 

 事務局より議案書に従い、２５年度の活動報告を行なう。→中嶋事務局次長 報告 
 定期総会を６月１５日にさんぽーと港南で実施。 
 港南中学生対象のプレ防災訓練を１０月５日に実施。 
 総合防災訓練を１１月１０日に実施。２２０９名の参加。 
 港南小学校にて８月２４日から２５日にかけて日本財団主催で宿泊訓練を実施。2 チームに分かれ

た訓練。 
 防災講演会を２月１６日に実施。防災都市計画研究所の吉川氏を講師として、マンションに特化し

た防災についての講演をしていただいた。 
 ３月２日に参集訓練を実施。物資仕分訓練を実施。クロスロードを初めて実施。 
 運営委員の活動として、運営委員会を奇数月に実施。年７回の実施。 
 役員・事務局活動として、スタッフ会議を２０回程度実施。運河クルーズの説明員を担当。防災学

校への参加。 
 広報活動を実施。防災訓練のポスター発行。HP の更新。防災便りを４回発行。 
 その他の活動として、各加盟団体主催の防災訓練を見学。幼稚園、小学校、中学校合同の引き取り

訓練を見学。水辺フェスタ、餅つき大会への参加。 



 (２)平成２５年度会計報告。→横山報告 
 収入 806,739 円、支出 806,739 円（詳細は議案書を参照） 

 (３)平成２５年度会計監査報告 →須貝報告 
 正しく処理されていることを報告。 

 (４)質疑・応答 
 １）さんぽーとの備蓄倉庫がどのように活用・運営されているのか。出入り口は海岸通りのみで港

南中学校とは行き来できるように要望すべき。２）港区からの助成金５万円を増額するように役所

に強く要望すべき。芝浦地区の方が優遇されている。→ 港南三丁目第２市街地住宅 南氏 質問

 １）水とヘルメットくらいしか備蓄されていない。精査して整備したい。出入り口については早急

に要望する。 ２）助成金について改めて区に要望する。→ 飯塚会長 回答 
 

 港南防災ネットワークとしてのヘルメットを要望していたがどうなっているか。→ 渡辺氏 質問

 １００個を予定していて、２０個程度購入済み。→ 飯塚会長 回答 
 

 上記、全員賛成により承認される。 
 (５)役員改選 

 運営委員会で役員候補名簿を作成した。承認していただけるか？→塚田氏 
 全会一致で承認された。会長 飯塚則男、副会長 南かほる、副会長 小川敬三、 

副会長 吉村誠、会計 神野千代美・星野静子、事務局長 千葉清美、会計監査 福島世津子・ 
関根栄 

 (６)平成２６年度の活動計画 →中嶋事務局次長 説明 
 防災訓練を１１月９日（事前準備８日）に予定している。 
 中学校プレ防災訓練を１０月１８日に予定している。 
 防災講演会を２月１５日に予定している。 
 小学校と連携し、小学校部分の防災マニュアルの見直し検討を計画している。 
 技術的な研修会・講習会を計画している。参集訓練および支所との共催で HUG を計画している。

運営委員を対象とした初期救急講習の受講、事務局・運営委員の希望者を対象とした上級救急講習

の受講を計画している。有明「そなエリア」の防災見学ツアーおよび BBQ を計画している。 
 地域イベントへの積極的な参加を計画している。 
 防災マニュアルの全面刷新を検討している。 
 防災便りの継続発行、HP の継続を予定している。 
 運営委員会は第４木曜日の１９時から開催を予定している。１０月のみ拡大委員会の実施を予定し

ている。 
 (７)平成２６年度予算案 →神野説明 

 収入 864,454 円、支出 864,454 円（詳細は議案書を参照） 
 (８)質疑・応答 

 事業所会員が少ない。企業の活動が当ネットワークの活動と別になっているように思われるが、企

業との関係についてどう考えているか。→ 港南３丁目第２市街地住宅 南氏 



 運営委員会等で検討する。→ 飯塚会長 回答 
 帰宅困難者の対策などは地域の企業と連携する必要がある。→ 港南四丁目第３アパート 岡本会

長 
 高層、低層、戸建てで分科会を作ってほしいと前々から要望している。→ シティタワー品川 山

口氏 
 重々承知しているが、メンバーが少数なので通常の活動で手一杯というのが実情である。運営委員

の皆さんには事務局会議に参加して意見してほしい。→ 千葉事務局長 
 

 分科会などの新しい運動をこの場で合意すべきである。→ 横山氏 
 とりあえずは現状の仕組みで進めていきたい。→ 中嶋事務局次長 

 
 上記、議案全て全員賛成により承認される。 

閉会の挨拶 
 小川副会長より閉会の挨拶を行なう。 

上記内容が６月２１日に話し合われました。  
 記録担当 港南防災ネットワーク 加賀 

 


